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近两年，有心的市民途径罗
阳大道隆山东路至陈虬路段时可
能会发现，除了一栋栋新建的楼
房外，两侧还新开了不少装修建
材店，难道这里会发展成新的建
材一条街？昨日，记者走访了罗
阳大道上数家建材商户。

■见习记者项乐茹
实习生李姿姿

本报讯(记者 黄丽云 实习生 李姿姿

陈小倩) 按照惯例，暑假前后是返瑞高校毕

业生的租房高峰期，推动房屋租赁的需求

量猛增。那么今年暑假，我市房屋租赁市

场如何呢？昨日，记者走访了我市多家房

屋中介，发现与往年不同，今年伴随着气温

的攀升，房屋租赁市场却日渐冷清。

最近，租住在瑞祥大道的林女士一直

在考虑，该不该换房子，因为林女士一家人

现租住的3室1厅房子，只有客厅有空调，

其他3室都没有，对于这个炎热的夏季而

言，让林女士一家人有点难熬。“现在租住

的房子年租金不到2万元，如果3个房间都

装上空调最起码要五六千元，感觉很不划

算，所以想换间有空调的房子，到时只需交

电费。但一想在这炎热天出去看房子，我

又打消了换房主意，决定还是一直开着大

厅的空调，让凉气慢慢渗透进其他房间。”

林女士说。

“往年一到夏季，会有一批租住在出租

房的客户要换房子，可今夏很少有来换房

的人，也许是现如今出租房的条件普遍好

了，所以换房的人也就少了。”马鞍山路一

家房屋中介负责人说。

日前，记者走访我市多家房屋中介后

发现，今夏不仅换房的人少了，新租户也少

了许多，整个房屋租赁市场有点冷。

在塘河北路上，分布着多家房屋中介，不

过大多门前冷清。“今年经济不景气，外来员

工少了，租房的人自然也少了。”记者询问了

多家房屋中介，多家负责人均持这种观点。

安阳路上的一家房产中介老板陈先生

告诉记者，7月都快结束了，这个月还没做

成1单，来看出租房的人很少。“本来这段

时间，会有不少回乡找工作的大学生来租

房，但今年很少见。可能因为最近招工难，

一些企业以‘包吃包住’的方式招揽工人，

老板直接为工人提供合租员工宿舍，导致

租房人数下降。”陈先生推测说。

房屋租赁市场冷了，房租价格也相应

有所降低。据安阳路上兴富房屋中介所

负责人介绍，小套房租赁价格变化不大，

但市区大套房租赁价格年租金从之前3万

多元，降到了年租金约 2.5 万元，降幅不

小。

据了解，市区目前有周湖建材市场、

虹桥北路上的陶瓷品市场等建材市场，隆

山东路、仲容路也已基本形成了建材特色

一条街的规模。罗阳大道是否可能成为

建材一条街？

在采访中，记者了解到，部分建材店主

选择了进驻建材市场。“受房产政策及经济大

环境影响，市民装修的意愿有所下降，建材生

意相比前几年淡了许多，而且建材市场内一

年租金大约2至3万元，比罗阳大道的租金要

便宜许多。”周湖建材市场经营户陈先生说。

“建材店铺搬来搬去对于店铺生意总

会带来负面影响，造成经营成本上升、流

失部分客源。就未来几年看，罗阳大道经

营建材生意有一定条件基础与发展潜

力。”业内人士林先生认为，“但从长远来

看，目前已完成审批工作的五洲国际商贸

城（位于江南新区），届时将形成一个颇具

规模的家居建材装饰专业市场。”

“很多消费者还是喜欢在一个市场里

货比三家，挑选建材，一站式购物的建材

商城比较有前景。同时，对于建材经营者

说，商贸城名气大，更容易发挥集聚效应，

取得规模优势。”林先生说。

一条街30家装修建材店

罗阳大道“建材一条街”初具规模？
业内人士：发展成熟尚需条件

已有近30家建材店扎堆
当日，记者首先来到安阳路，几年

前，这里曾聚集了不少装修建材店，并

形成了一定规模。如今，在紫荆花苑、

风荷三期等小区附近，记者发现原先初

具规模的建材店，如今只剩下零星几家

在营业。

一墙纸装饰店老板郑先生告诉记者，

几年前在这里落户的装修建材店大都陆

续搬走了，他也准备撤出安阳路。“有的搬

到了罗阳大道上，有的则搬到了建材市场

里，总之要么搬走、要么不开了。”

根据郑先生提供的线索，记者来到

罗阳大道，从隆山东路路口向南走，沿

途可见路边开了不少装修建材店。记者

一路走下去，发现约有30家装修建材

店，一直延伸到罗阳大道与陈虬路交叉

口。放眼过去，赫然有“建材一条街”

的趋势。

建材店喜欢跟着新小区跑
建材店为何从安阳路集体迁出？又

为何在罗阳大道扎堆开业？带着这些疑

问，记者走访了罗阳大道上部分建材商

户。

在欧瑞豪庭附近开油漆店的老板娄

雪梅，3年前把位于安阳路云海二期附

近的建材店搬迁到了罗阳大道。“因为

当时云海二期的住户基本上已经入

住，住户装修需求不高。”娄雪梅说，

“而罗阳大道有好几个新建楼盘，附近

有几个新建小区，如阳和小区、集云

家园均交房不久，有不少需要装修的

客源，我们把店址搬迁到这里，可以

最接近销售终端。”

在景裕小区附近，一家卫浴建材店

刚开张。店主林先生说，他刚从安阳路

搬来20多天，算是最后一波撤出安阳路

的建材商户。新店虽然刚开张，但店内

卫浴产品齐全，可满足不少客户需求，

这两天成交了不少生意。

林先生从事卫浴建材多年，曾先后

在安阳路开过两家店，分别在瑞安书城

附近和风荷三期附近。“我们可以说是一

路跟着新建小区跑的，这是很多建材店

的普遍选择，而且安阳路改成商业街

了，开了很多服装店，小区住户也基本

入住，也不太适合再开建材店。”林先生

说。

林先生选择罗阳大道，还有个原因

就是看好这里潜在的客流量。“安阳路的

陈虬路至仲容路段划为单行道，车辆进

出量减少且不方便，而罗阳大道紧接高

速出入口，车辆来往比较方便。”

“建材一条街”尚需条件

今夏我市房屋租赁市场有点冷
市区大套房年租金下降五六千元

罗阳大道上装修建材店扎堆

股票

看平
上海证券：
技术上，沪指周K线收带上影线的

小阳线，成交量较前几周略有萎缩；而

周五大盘缩量调整说明市场观望情绪

浓厚，目前来看，大盘处于上下两难的

状态。基本面上，近期创业板限售股解

禁潮来临，IPO即将重启以及对于经济

增速下滑的预期都使短期反弹难以延

续，但短期大盘下跌空间亦有限。综

上，投资者应关注近期市场热点，如受

益国家政策的铁路基建、水泥板块以及

中报业绩预增相关个股。

期货

浙商期货：
上周股指期货震荡回落，7月汇丰

中国制造业 PMI 初值创近 11 个月新

低，权重板块反弹无力，创业板估值过

高，冲高回落，市场缺乏进一步推升的

力量。国务院不断出台改革措施，微小

企业减税、促进贸易便利、铁路融资、住

建部规划治理排水管网建设等，这给人

的感觉是不怕慢就怕停，市场暂时没有

恐慌心态，预计下周仍以较大震荡为

主，大区间2100至2300点，多把握日内

机会，不要持单太死。贵金属方面，上

周国际金价和银价小幅收涨，于 5 日、

60日均线处收窄整理，交投区间分别介

于 1340 至 1300 和 20.6 至 19.8 美元，量

价配比显示资金流入进入高峰，反弹或

面临结束。操作上，贵金属高抛低吸滚

动操作为宜，短期仍处在上升通道，建

议关注区间内支撑压力表现。

（分析师观点仅供参考，不构成投

资建议） （严小章）

上周沪指前半周冲高，后半周
回落，汇丰公布7月中国制造业
PMI预览值创11个月新低，使得
前期升势夭折，股指最终收于
2000点整数关口之上，全周涨幅
0.91%。业内人士表示，沪指短
期预计仍将围绕2000点展开震
荡。


